
 

 

 

 

 

 

                                  

 

教員不足 年度当初４月より増加 小学校欠員８０人→１６０人に 

 都内の公立小学校（約１２７０校）で生じている教員の欠員は、３学期開始の１月９日時点で約１６０ 

人に増加。年度初めの４月７日時点で約８０人だった欠員は、９月１日時点で約１４０人に拡大。さら 

に３学期は病欠や退職などが続き、欠員が拡大。（新聞報道） 

 

 

世田谷でも 正規教員 小学校８校―１０人  中学校２校―２人 

          産休代替 小学校３校― ４人  中学校１校―１人  

 
４月７日時点では、小学校は７校で８人。担任不足はなく、専科が不足。 

                  中学校は４校で５人。特支１、産代１、中１ギャップ１、学級増２。 

                  期限付き採用者や講師で対応している途中  と、区は説明していた     

●教員不足の実態が改善されておらず、むしろ悪化しています。区教委は原因を受験者の減少や定 

数の見積もりを誤ったこととし、今後に向けては都教委に改善を強く要望するとしています。学級定 

数の見積もりを世田谷区はかなり厳しくしています。区教委として見直せることではないでしょうか。 

業務削減などの働き方改革、教員定数改善、パワハラの根絶、「給特法」の撤廃など強く求めていく 

必要があります。組合として要求を続けていきます。ご協力を！ 

 

今年度も、管理職信頼度調査を行なっています！ 

「勤勉手当の成績率」の査定幅の拡大、昇給制度の改悪と、職場はますます息苦しくなっています。

管理職の権力的な運営を許さないために「管理職信頼度調査」にとりくんでいます。ご協力ください。   

職場からの声（今年度これまでに寄せられたアンケートより）   必要に応じて区教委へ申し入れをします。 
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世田谷区教職員組合（世教組） 

世田谷区世田谷１－４１－１２ 

☎３４２７－８８１１ FAX３４２７－６５２１ 

http://sekyoso.wix.com.seta14112 
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２月の学校安全衛生協議会への

世教組の事前質問に区教委回答。 

実態が明らかに！ 

小学校３校で複数の欠員が

生じていることに！？ 

校長に対しての自由記述 

〇判断すべきことはきちっと決めるので、その点は信頼している。 

●分掌で話し合われたことも勝手に主任等を呼んで変えてしまう。  

●職員の様子を全くみていない。 

●学年に丸投げで、新人指導が全くされず、学年の非協力体制も見ないし無指導。 

●「校長の立場で言うのも何だけど、この仕事って残業するのが当然じゃん」というニ

ュアンスの発言有り。 

●真面目に取り組んでない人を評価しているので、若手のやる気を阻害している。 

副校長に対しての自由記述 

○（肯定評価の記述なし） 

●感情的、威圧的なことがある。 ●校長と同じで職員の立場や苦労を理解していない。 

 ●教員不足解消に努力しない。  ●事務仕事だけで、教職員全体を見ていない。 

http://www9.ocn.ne.jp/~sekyoso/


■青年部アンケートから（２０２３年度） 

青年教職員は、特に勤務時間の長さ・仕事量・教材研究に不安を感じている 

「不安や困っていること、疑問に感じることなどがあったら教えてください。」という問いで、最も

多かったのが「勤務時間の長さ」です。続いて、「仕事量」「子どもへの対応」「保護者への対応」に４

０％以上の人が不安や疑問を感じています。また「部活動」は、全体では１５％ですが、中学校教員の

中では５０％を超える方が問題点として挙げています。 

青年教職員は、①長時間勤務を何とかしてほしい。②仕事が多すぎる。③教職員として力をつけたい

と、感じていることがわかります。 

その他・自由記述欄には、具体的な悩みや疑問が寄せられました。一部を紹介すると、 

・休憩時間がないのが法に触れると思います。児童下校後、すぐに部会が入ることが多く、休憩なしで

夜まで仕事をする状態が、心身ともに病んでいくと感じます。 

・残業を少なくしたいです。事務作業が多く、時間をかけたい授業準備に時間が取れない。精神的に正

直つらいです。 

・専門外の部活指導は、知識がなく、充分な指導ができない。それが生徒に影響してしまうため、非常

に心苦しいです。全員が部活動に所属する意味はあるのでしょうか。私は無いように思います。 

・暴言を吐く子どもの対応について、まだ扱いきれず困っています。学級経営が不安です。 

・心身の健康、この仕事についてから睡眠時間が４時間ぐらいしか取れていない状態が続いている。 

 

■「能登半島地震」災害救援カンパご協力ありがとうございました 

お知らせ・これからの主な日程  

◆３月 ９日（土） 東京教組養護教員部定期大会  東京教組会議室 

◆３月１１日（月） 東京地公労２０２４春季闘争学習決起集会  田町交通ビル  

◆３月２０日（水・祝）「さようなら原発全国集会」 １３：３０～ 代々木公園 終了後デモ 

★生活と権利を守るためにみんなで力をあわせましょう。困ったこと・相談したいことがあれば世教組

までご連絡ください。 

フクシマを忘れない！ 

原発再稼働を許さない！ 

汚染水を流すな！ 

世田谷合計 78400 円 


